
第７回 真室川町農業委員会総会議事録 

 

１．日  時 令和５年１２月２０日（水） 午後３時５５分～４時２５分 

 

２．場  所 真室川町役場庁舎会議室 301・302 

 

３．議  事  

     

    ・報告第５号  農地移動適正化あっせんについて                                              

    ・議案第１８号 農地法第３条の規定による許可申請について 

    ・議案第１９号 農用地利用集積計画（案）の決定について 

 

４．出席者等（敬称略） 

  

（１）出席委員 

梁瀬  裕 庄司  稔 髙橋慎知子 髙橋  充 

新田祥子 阿部 邦之 園部義和 佐藤慎一 

佐藤慎一    

 

（２）欠席委員 

沼澤一夫    

  

（３）傍聴農地利用最適化推進委員 

松 沢繁 美 佐藤  保 髙橋  誠  

    

 

（４）事務局出席者 

 

 

５．議事録署名委員 

髙橋慎知子 新田祥子 

  

事務局長 斉藤克智 

事務局長補佐 木戸太一 

事務局主事補 池田梨央 

会計年度任用職員 齊藤瑠依 



会  長 

 

 

事務局長 

 

会  長 

 

 

 

 

事務局長 

 

会  長 

 

各 委 員 

 

会  長 

 

 

 

事務局長 

 

会  長 

 

９番委員 

 

 

 

 

会  長 

 

 

 

 

 

各 委 員 

 

こんにちは。それでは第７回真室川町農業委員会総会を始めます。３

番の事務報告をお願いします。 

 

【事務局説明】 

 

はい。ありがとうございます。次に４番の議事録署名委員は３番委員

と５番委員にお願い致します。それでは、５番の議事に入ります。報告

第５号農地移動適正化あっせんについて、事務局の説明をお願い致しま

す。 

 

【事務局説明】 

 

報告ありましたが、ご質問や意見ありませんか。 

 

ありません。 

 

ないようですので、報告第５号は決定させていただきます。続きまし

て、議案第１８号農地法第３条の規定による許可申請について、説明を

お願いします。 

 

【事務局説明】 

 

現地確認はどうでしたか。 

 

はい。受付番号２４番の方の現地確認に事務局の方と行って来ました。

今年の秋もきちんと稲刈りされ、来年には基盤整備予定の農地だと伺っ

ています。●●さんが借りて耕作してくださるなら安心だと思いました。

以上です。 

 

私の方では受付番号２３番の現地確認に行って来ました。住宅が今回

の畑のすぐ脇にあったのですが、解体して畑の脇に茅を積んでありまし

た。以前から畑は自己保全の状態で耕作はされていないようですが、草

刈り等されていたので耕作はできると思います。以上です。 

それでは何か質問や意見のある方はいますか。 

 

ありません。 
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事務局長 
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会 長 

 

 

 

事務局主事補 
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事務局主事補 

 

 

事務局補佐 

 

 

 

５番委員 

 

会 長 

 

９番委員 

 

 

それでは議案第１８号は決定させていただきます。次に議案１９号農

用地利用集積計画（案）の決定について、事務局の説明をお願いいたし

ます。 

 

【事務局説明】 

 

現地確認はどうでしたか。 

 

はい。事務局職員の方と●●地区の現地確認してきました。荒れてい

る農地もなく、問題ないと思いました。 

 

はい。私は№１３の中の●●地区の現地確認に行っていました。最近

は放置されていた農地です。この農地に何を耕作するか、事務局では聞

いていますか。 

 

耕作予定ですが、具体的に何を植えるかは未定と伺っています。 

 

はい、わかりました。 

現地確認の報告にもあった通り、きれいに管理されているとのことで

したが、皆さんから何か質問等ありますか。 

 

はい。地目が公簿と現況で違う場合は直さなくても良いのですか。 

 

はい。今回登記地目が現況と違っている農地は今後基盤整備に入る所

で、基盤整備後の換地処分の際に登記地目は現況地目に変更になります。 

 

補足説明いたしますが、現況は課税対象地目になっています。農林課

としては現況主義で、現況が農地であるならば現況地目を優先して事業

を進めています。 

 

はい。わかりました。ありがとうございます。 

 

他にご質問等ある方はいらっしゃいますか。 

 

はい。№１と№１３の農地は現況をみると段差があって、基盤整備後

もポンプアップすると思いますが、揚水ポンプは１台ですか、２台です

か。 



 

事務局補佐 

 

 

９番委員 
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事務局補佐 
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はい。現在の計画では上流にある既存の揚水ポンプ１台の予定です。

一部沢水も入ってくる所は沢水も取り入れながら行う予定です。 

 

はい。わかりました。 

 

他にご質問等ある方はいらっしゃいますか。 

 

はい。今回のように中間管理事業にたくさんの土地が挙げられる際は、

基盤整備前にその当事者間で話し合った結果ですか。 

 

基盤整備事業は一つの目的として、担い手への農地の集積があります。

基本的な補助率は 92.5％で残りの 7.5％は農家が負担しなければならな

いというのが基本的な考え方です。農地を 80％集積すると、農家が負担

する 7.5％分を補助金として支給するという国の制度があります。でき

るうちに集積率を上げたい、やるなら今だ、という地元の担い手の考え

のもと、今回の大規模な中間管理事業を活用した契約になりました。 

 

はい。わかりました。 

 

それでは議案１９号は決定でさせていただきます。 

これで第７回の総会を終了します。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



議 事 録 署 名 人 

 

 

 

 

会長                        印 

 

 

 

 

委員                        印 

 

 

 

 

委員                        印 

 


